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C i t t à  d i  M a r i g l i a n o
(Provincia  di Napoli)

  
COPIA

Verbale di Deliberazione del Consiglio Comunale

N. 81  del   08.11.2017

OGGETTO:   Mozione cons. Francesco Capasso – problematica Cimitero – prot. 
14629 del  19.07.2017.

L’anno duemiladiciassette il giorno  otto del mese di novembre,  con inizio alle ore 19.00,  nell’aula 

consiliare  del  Palazzo  Comunale   si   è   riunito  il  Consiglio  Comunale,  ritualmente  convocato  in  seduta  

straordinaria  ed in  prima convocazione.

        Presenti  Assenti Presenti  Assenti

CARPINO             ANTONIO -  SINDACO X CALIENDO           RAFFAELE X
LOMBARDI          VITO X MOLARO              SEBASTIANO X
JOSSA                    GIUSEPPE X GUERRIERO        SEBASTIANO X
BOCCHINO           GAETANO X MAUTONE            FELICE X

RICCI                      NICOLA X DI  PALMA            ROSA X
URAS                      ANTONELLA X MANNA                  SABATO X
ESPOSITO             VINCENZO X PAPA                      GIOVANNI X
SORRENTINO       SEBASTIANO X IOVINE                   FILOMENA X

LO SAPIO                SAVERIO X BENEDUCE           PASQUALE X
RICCIARDI             AGOSTINO X TRAMONTANO    FRANCESCO X
GUERCIA               CARMINE X CERCIELLO          MICHELE X
MAUTONE             LUIGI X CAPASSO               FRANCESCO X
CONTI                     RENATA X

Presiede la seduta, ai sensi dell’art. 39 comma 1 del D.Lgs. 267/00, il  Presidente del Consiglio dott. Vito 
Lombardi, assistito dal Segretario Generale dott.ssa Enza Fontana, con le funzioni di cui all’art. 97 comma 2 del 
D.Lgs. 267/00.



Letto, approvato e sottoscritto:

F.TO IL PRESIDENTE  DEL CONSIGLIO               F.TO IL  SEGRETARIO  GENERALE

       dott. Vito Lombardi     dott.ssa Enza Fontana

Per  copia conforme all’originale

Marigliano  29.12.2017
IL RESPONSABILE SETTORE  VII

    
Dott. Antonio Del Giudice

_______________________________________________________________________

Il sottoscritto  Responsabile  del Settore  VII, visti gli atti d’ufficio,

CERTIFICA
Che la presente deliberazione:

 E’ stata dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi del comma 4 dell’art.134  T.U. 
n.267/2000;

 Viene affissa a questo Albo Pretorio per 15 giorni consecutivi a partire  dal
29.12.2017  come prescritto dall’art.124, comma 1, T.U. n.267/2000

(N.                 REG. PUBBLICAZ.)

E’  trasmessa in elenco, contestualmente all’affissione all’Albo, ai signori capigruppo consiliari come prescritto  
dall’art. 125 del TUEL 267/2000.

Marigliano, 29.12.2017
F.TO Il messo comunale F.TO IL RESPONSABILE SETTORE   VII

        
         Dott. Antonio Del Giudice

ESECUTIVITA’
(Articolo 134, D.Lgs. N.267/2000)

Che la presente deliberazione è divenute esecutiva il______________________
 Decorsi 10 giorni dalla data di inizio della pubblicazione.

Marigliano,_________________ F.TO  IL RESPONSABILE SETTORE  VII
                     Dott. Antonio Del Giudice



Il   PRESIDENTE  passa all’8° punto all’o.d.g. ad oggetto: “Mozione cons. Francesco Capasso –  
problematica Cimitero – prot. 14629 del 19.07.2017”. 

   Si dà atto che entrano i consiglieri  Beneduce, Di  Palma, Iovine, Manna.  PRESENTI   22.

  Il PRESIDENTE  comunica l’assenza dell’Assessore  De Rosa Assunta, che ha predisposto una 
relazione in merito.

   Prende la parola il cons. CAPASSO FRANCESCO,  il quale  specifica che la sua  mozione è stata 
presentata volutamente come tale,  con l'obiettivo di far sì che tutti i Consiglieri presenti in aula 
possano dare il loro contributo sia per conoscenze, che per competenze per la risoluzione di alcuni 
problemi che ormai si protraggono da anni, perché in fin dei conti quando  si parla di cimitero 
non si può parlare di iniziativa politica, perché il cimitero racchiude le memorie e i ricordi di tutta 
la comunità mariglianese, quindi va ben oltre i colori politici. 
   Premesso ciò, riassume i punti su cui verte la sua mozione. Il primo punto principale è sul  
ritardo della costruzione dei loculi e delle cappelle e ci si riferisce a un bando del 2013. Il timore 
espresso in questa mozione è relativo al fatto che il ritardo nella costruzione dei loculi  e delle  
cappelle  può  comportare  un  problema di  mancanza  degli  spazi,  perché purtroppo  il  tasso  di  
mortalità mariglianese si attesta tra le 250, 270 morti l'anno.  In realtà i lavori non è che non ci 
sono, procedono e procedono anche lentamente.
     Prima di venire stasera in Consiglio, ha avuto la premura di ritirare  alcuni verbali redatti  
dalla Commissione Cimitero, in cui  viene posto l’accento su alcune criticità.
     Un altro punto della  mozione  è quello  relativo  al  piano triennale delle  opere pubbliche 
1015/2017,  fatto  da  questa  Amministrazione,   nel  quale  veniva  previsto  un  intervento  per  il  
restauro della chiesa madre del cimitero per euro 477.000,00. È sotto l'occhio di tutto che in realtà 
il restauro della chiesa madre del cimitero non è stato mai fatto e allo stesso tempo è sotto l'occhio 
di tutti che nei piani triennali delle opere pubbliche  approvati negli anni successivi quest'opera è  
scomparsa. Vorrebbe  capire quei 477.000,00 euro in che modo sono stati impiegati e perché si è 
ritenuto  opportuno  togliere  l'opera  del  restauro  della  Chiesa  Madre  del  cimitero  dal  piano 
triennale delle opere pubbliche successive.
     Il  terzo quesito è quello dove personalmente si  assume la responsabilità di ciò che dice e 
precisamente:"Considerato che la stampa negli ultimi tempi si è occupata di inchieste sui cimiteri  
denunciando soldi e regalie elargite agli operai per trattamenti di favore per operazioni regolarmente  
spettanti  al  Comune,  con  tariffe  e modalità  precise,  come dimostrano  gli  articoli  riguardanti  il  
Comune di Nola 21 marzo 2016 (i dipendenti  del cimitero del Comune di Nola sono stati  anche  
condannati); il Comune di Cesa 30 maggio 2017; il Comune di Sorrento 6 marzo 2016 e molti altri  
ancora,  sarebbe  opportuno  assicurare  trasparenza  e  prevenire  fenomeni  di  questo  tipo  nello  
svolgimento  delle  operazioni  cimiteriali.  Pertanto  si  chiede  se  non  si  reputi  opportuno  esporre  
all'interno o all'esterno dell'ufficio cimiteriale un tariffario". 
    Infine, visto che dalla pianta organica del Comune di Marigliano si evince che al momento  vi è 
un  solo  dipendente  comunale  affiancato  da  due  L.S.U.,  chiede  se  non  si  reputi  opportuno 
incrementare il personale del Cimitero, alla  luce dei lavori e soprattutto per garantire all’unico 
dipendente comunale in servizio orari meno rigidi.

  A questo punto il PRESIDENTE  apre la discussione, dando atto che in aula sono presenti il  
responsabile del settore   urbanistica – lavori pubblici, arch. Sabato Esposito e il responsabile del 
settore ambiente e cimitero, geom. Roberto Monda.

   Il cons. CERCIELLO MICHELE (Impegno civico) comunica di aver formulato il seguente o.d.g. 
che vorrebbe  presentare:
"Si vincola l'Amministrazione Carpino a predisporre un programma triennale di realizzazione di  
loculi cimiteriali per soddisfare le numerose richieste dei cittadini rimaste inevase e considerare la  
possibilità di espropriare i terreni vincolati di proprietà della Fondazione Suor Orsola Benincasa  
posti ad est  del vecchio cimitero monumentale e racchiusi per tre lati da strade comunali”



Spiega che  si tratta di un ordine del giorno  morale più che che pratico, perché per vincolare a 
realizzare ciò che propone ci vorrebbero le risorse economiche; ritiene si possano anche realizzare 
nel 2019, purchè  il cittadino di Marigliano sappia che già dal bilancio 2018  si programmerà  che 
entro l'anno successivo sarà possibile fare la domanda per avere qualche loculo. Ragion per cui 
invita i signori Consiglieri a valutare questo o.d.g., ad approvarlo  o anche emendarlo.

     Il cons. SORRENTINO SEBASTIANO  (P.D.), come  Presidente  della Commissione Consiliare 
Cimitero, cerca di dare qualche spiegazione. La prima per quanto riguarda la chiesa, i 475.000,00 
euro sono stati impegnati e una parte spesi quasi esclusivamente per le opere pubbliche. Un altro  
problema posto  era l’irregolarità nella costruzione delle nuove cappelle e oggi sia l'arch. Esposito 
Sabato, sia l'addetto al cimitero che il geom. Monda Roberto stanno verificando questa situazione. 
     Per quanto riguarda l’organico, è questa una   piaga del Comune, purtroppo si è sotto organico 
e non si può più andare avanti  così. Allora questa Amministrazione deve assumersi l’impegno  di 
risolvere questa situazione; si sta studiando anche  di privatizzare buona parte del cimitero, ma 
bisogna  anche  aver  presente   che  la  privatizzazione   per  l’illuminazione  con  la  ditta  Alfano 
purtroppo non è andata per il verso giusto.
     Quanto al  bando per i nuovi lotti cimiteriali, dovrebbe  a breve essere predisposto.
     Relativamente  all’o.d.g. del cons. Cerciello,  non si esclude   l’esproprio, però al momento si 
hanno altri loculi liberi per occuparli,  per cui è del parere  che si debba  pensare prima a questi e 
occuparli prima di espandere il cimitero. 

   Si dà atto che entra il cons. Papa.  PRESENTI  23.

  Il cons.  LO SAPIO SAVRIO (Oxigeno)  vuole chiarimenti circa questi loculi che si sono resi 
disponibili e a chi vanno assegnati, esprimendo le sue perplessità.

   Risponde il responsabile del settore Cimitero, geom.  Roberto Monda, il quale  dà i chiarimenti,  
specificando, tra l’altro,  che questi 62 loculi erano quelli  esistenti  su un vecchio bando  2010.

    Continua la discussione  con  gli interventi di vari consiglieri.

 Si dà atto che escono i consiglieri Mautone Felice, Caliendo, Jossa.  PRESENTI  20.

   A questo punto  della discussione, visto che  è emersa la volontà di apportare qualche modifica  
all’o.d.g. del cons. Cerciello, il  Sindaco propone una sospensione di  cinque minuti, su cui tutti 
concordano all’unanimità.
 
    I lavori sono sospesi.
  Alla ripresa il Presidente procede all’appello nominale e, constatato che sono presenti   n. 20 
consiglieri e assenti 5 ( Jossa, Ricciardi, Caliendo, Guerriero, Mautone Felice), dichiara la seduta 
valida. 

   Il PRESIDENTE  legge l’o.d.g. così come riformulato:

“Il Consiglio Comunale impegna l'Amministrazione Carpino a predisporre un programma triennale  
di realizzazione di loculi cimiteriali per soddisfare le numerose richieste di cittadini rimaste inevase  
da approvarsi nella competente Commissione Consiliare e considerare la possibilità di espropriare i  
terreni vincolati di proprietà della Fondazione Suor Orsola Benincasa posti a est del vecchio cimitero  
monumentale e delimitati per tre lati da strade comunali".  

  Il cons.  ESPOSITO VINCENZO (P.D.)  non è d’accordo  sul fatto che  si debbano  individuare i  
terreni. Si dichiara d’accordo sulla prima parte del documento condiviso, ma non sulla seconda, 
per cui   propone un emendamento,  finalizzato a togliere qualsiasi  riferimento geografico  e di 
proprietà  al terreno  che si vuole individuare, poi quando si faranno le Commissioni  e l’eventuale 



progetto  si deciderà, per cui   ritiene vada scritto: “……di espropriare  i terreni circostanti”.

   Il cons. CERCIELLO MICHELE, riportandosi alle norme del Regolamento,   sostiene che un 
o.d.g. concordato non vada emendato e che debba  essere presentato un nuovo o.d.g.. Per cui, se il  
cons. Esposito presenta un nuovo o.d.g., va bene, altrimenti un o.d.g. concordato  tra le Forze 
Politiche non può essere emendato. Afferma  che, se è stata individuata quell’are,  non c’è  un 
motivo particolare, ma solo perché  quell’area già è urbanizzata.

   Il   cons.  BENEDUCE  PASQUALE  è  del  parere  che   sia  corretto  mettere  a  votazione  il  
documento politico  così come è stato concordato.

   Il  PRESIDENTE è del  parere che,  se  ci  sono state   diverse  visioni  e  forse  quei  minuti  di  
sospensione non sono  stati sufficienti  per arrivare a un documento condiviso, si possa anche , in  
seduta  stante,  fare  una  conferenza dei  capigruppo,  visto   che  forse  alcuni  gruppi  non hanno 
partecipato.  Personalmente  si  è allontanato.   Se c’è una proposta di emendamento, non vede 
perché  la si debba escludere solo per un fatto morale o etico. Ritiene  che  se c’è un documento  
rispetto al quale  c’è la possibilità di emendamento, si possano entrambi  mettere ai voti, senza 
alcun tipo di problema.

     Il cons. LO SAPIO SAVERIO  afferma di non aver partecipato volutamente alla condivisione 
del documento;  anticipa il suo voto contrario a qualsiasi emendamento  o   o.d.g. che  in questo 
momento viene presentato.  Nel suo intervento iniziale aveva solo  detto di individuare un percorso 
diverso,  dove   intravedeva   la  possibilità  di  approfondire  altre  sfaccettature  che  possano 
interessare il futuro del nostro Cimitero, sia sotto l’aspetto esterno  che l’aspetto concreto.

    Il cons. ESPOSITO VINCENZO (P.D.)   preannuncia il suo voto contrario perché non accetta 
che in una proposta fatta in un Consiglio Comunale, dove non si è potuto discutere rispetto a una 
ipotesi progettuale, si venga a votare un documento dove si vincola l’esproprio di una proprietà 
determinata e di una sua  ubicazione geografica determinata. 

    Il cons. MOLARO  SEBASTIANO  (Cambia  con noi)   dichiara il voto favorevole del suo 
gruppo,  proprio perché  l’eventualità  di  un esproprio di  quell’area è supportata dal  fatto di 
essere  infrastrutturata,  a differenza delle altre aree circostanti. 

   Il cons. BOCCHINO GAETANO (P.D.)  ritiene l’osservazione  del cons. Esposito sicuramente 
giusta  e  meritevole  di  attenzione,  ma per rispetto  a  chi  ha condiviso  il  documento,  si  astiene 
sull’emendamento del cons. Esposito e  vota a favore della proposta condivisa.

      A questo punto  il PRESIDENTE   invita i Consiglieri alla votazione, rileggendo  il testo  
dell’o.d.g..

IL  CONSIGLIO  COMUNALE

      Visto  l ’o.d.g. del cons. Cerciello Michele, così come rimodulato durante  la sospensione;
      Presenti  20;
      Con voti favorevoli 16  resi per alzata di mano ( Bochino, Ricci  Uras, Sorrentino, Guercia,  
Mautone  Luigi,  Conti,  Molaro  ,  Di  Palma,   Manna,  Papa,  Iovine,  Beneduce,  Tramontano, 
Cericello, Capasso) ;
      Con voti  contrari 2  (Lo Sapio,  Esposito);
      Astenuti  2 ( Presidente, Sindaco); 

DELIBERA

Approvare il   seguente o.d.g.   proposto dal  cons.  Cerciello Michele e  rimodulato durante la 



sospensione:

“  Il  Consiglio  Comunale  impegna  l'Amministrazione  Carpino  a  predisporre  un  
programma triennale di realizzazione di loculi cimiteriali per soddisfare le numerose  
richieste  di  cittadini  rimaste  inevase da approvarsi  nella  competente Commissione  
Consiliare e considerare la possibilità di espropriare i terreni vincolati di proprietà  
della  Fondazione  Suor  Orsola  Benincasa  posti  a  est  del  vecchio  cimitero  
monumentale e delimitati per tre lati da strade comunali".  

   Il PRESIDENTE  alle ore 00.22   dichiara  sciolta la seduta. 
      

dott.ssa G/Capone
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